
 

 

 

 
 

Niederschrift über die öffentliche  

Sitzung des Stadtrates 

am Freitag, den 27.11.2020 

im Sporthalle Realschule Ansbach 

 

 
Beginn: 14:12 Uhr 
Ende 17:11 Uhr 

 

 

Anwesenheitsliste 

Oberbürgermeister 

Deffner, Thomas    

Mitglieder des Stadtrates 

Bucka, Markus, Dr.    
Danielis, Walter    
Eff, Hans Jürgen    
Erbguth-Feldner, Meike    
Fabi, Markus   abwesend bei TOP 1a Nr. 1-11, TOP 1b 

Nr. 7 
Forstmeier, Werner    
Görmer, Andreas    
Hessenauer, Walter   abwesend bei TOP 1a Bschl.Nr. 18 
Hillermeier, Joseph    
Holzhäuer, Hans, Dr.    
Homm-Vogel, Elke    
Huber, Franz Xaver, Prof. Dr.    
Hüttinger, Hannes    
Illig, Richard    
Kotzurek, Claus   abwesend ab TOP 1a Bschl.Nr. 6 
Kupser, Paul, Dr.    
Lintermann, Jochen    
Lösch, Daniel   abwesend bei TOP 1b Nr. 4 
Meyer, Boris-Andrè    
Pollack, Kathrin    
Porzner, Martin    
Raschke-Dietrich, Monika    
Reisner, Frank   abwesend bei TOP 1a Nr. 6, TOP 1b Nr. 

2 
Rühl, Oliver    
Salinger, Stefan    
Sauerhammer, Gerhard    
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Sauerhöfer, Jochen    
Schaudig, Otto    
Schildbach, Milan   abwesend bei TOP 1a Nr. 12, TOP 1b Nr. 

5+7 
Schildbach, Uwe    
Schoen, Christian, Dr.    
Seiler, Friedmann    
Sichermann, Paul   abwesend bei TOP 1a Bschl.Nr. 1 
Stein-Hoberg, Sabine    
Stephan, Manfred   abwesend bei TOP 1a Bschl.Nr. 6 
Vogel, Nadine   abwesend bei TOP 1a Bschl.Nr. 16 
Ziegler, Bernd   abwesend bei TOP 1a Bschl.Nr. 11+12 

Schriftführerin 

Jakob, Barbara    

Verwaltung 

Wilhelm, Nadja   über ViKo 
Ziegler, Anne   über ViKo 
Zobel, Gerhard    

Referenten 

Büschl, Jochen   über ViKo 
Jakobs, Christian    
Kleinlein, Udo   über ViKo 
Nießlein, Holger   über ViKo 
 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder des Stadtrates 

Beyer, Elke   entschuldigt 
Meier, Johannes   entschuldigt 
Schalk, Andreas   entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP  1   Fortsetzung der Haushaltsberatungen vom 19.11.2020 + 23.11.2020 

a) Anträge der Fraktionen zum Haushalt 2021 - Vermögenshaushalt 
b) Mittelfristige Finanz- und Investitionsplanung 
c) Abgleich des Haushalts 2021 und der mittelfristigen Finanzplanung; Auftrag 
an die Kämmerei 
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Oberbürgermeister Thomas Deffner eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass 
ordnungsgemäß und termingerecht zur Sitzung des Stadtrates geladen wurde und die 
Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 
 
Herr OB Deffner weist darauf hin, dass die Punkte „Fortsetzung der Stadtratssitzung 
vom 23.11.2020“ abgesetzt werden, da diese am 23.11.2020 abschließend behandelt 
wurden. 
 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 

TOP  1 

Fortsetzung der Haushaltsberatungen vom 19.11.2020 + 23.11.2020 
a) Anträge der Fraktionen zum Haushalt 2021 - Vermögenshaushalt 
b) Mittelfristige Finanz- und Investitionsplanung 
c) Abgleich des Haushalts 2021 und der mittelfristigen Finanzplanung; 
Auftrag an die Kämmerei 

 
a) Anträge der Fraktionen zum Haushalt 2021 - Vermögenshaushalt 
 
Herr OB Deffner weist eingangs darauf hin, dass alles was jetzt noch kommt, nicht 
gedeckt ist. Er bittet daher die Antragsteller, soweit sie ihre Anträge aufrecht erhalten 
wollen, Finanzierungsvorschlag zu machen. 
 
Herr Jakobs stellt ergänzend den aktuellen Stand und die Risiken vor. 
 
zu Bschl.Nr. 1: 
Herr Büschl teilt mit, dass man 2021 den Bau nicht schaffe, aber die Planung möglich 
wäre. Für Planungskosten würden 35.000 € ausreichen. 
 
Herr Hüttinger ist mit der Abänderung auf 35.000 € für Planungskosten einverstanden. 
 
zu Nr. 5 
Herr Jakobs berichtet, dass das Tiefbauamt dies in den Planungen im Jahr 2021 bereits 
vorgesehen hat. Die Planung läuft bereits. 
 
Herr Rühl zieht unter diesen Voraussetzungen den Antrag zurück. 
 
zu Nr. 6 
Herr Jakob weist drauf hin, dass eine Seilbahn seitens der Verwaltung bereits in 
Planung ist. 
 
Herr Meyer bittet trotzdem um Abstimmung, damit der Betrag dann auch im Haushalt 
steht. 
 
zu Nr. 8 
Herr Rühl teilt mit, dass der Antrag auf 10.000 € abgeändert wird. 
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zu Nr. 9 
Herr Jakobs teilt mit, dass 3 Räder bereits in der Beschaffung sind. Die Verwaltung 
würde mit diesen Rädern gerne erstmal erproben, wie sie angenommen werden 
 
Herr Rühl entgegnet, dass der Antrag trotzdem aufrechterhalten bleibt. Dafür soll die 
HHSt. 0602.9350 um den Betrag reduziert werden. 
 
zu Nr. 10: 
Herr Jakobs teilt mit, dass bereits 45.000 € dafür eingestellt sind. Die beantragten Mittel 
seien daher nicht nötig. 
 
Herr Meyer zieht unter diesen Voraussetzungen den Antrag zurück. 
 
 
Beschluss: 
 
Einzelbeschlüsse siehe Anlage 1 
 
 
 
b) Mittelfristige Finanz- und Investitionsplanung + c) Abgleich des Haushalts 
 
 
Beschluss:  
 
Einzelbeschlüsse siehe Anlage 2 
 
 
 
Herr OB Deffner unterbricht die Sitzung für 15 Minuten für eine Besprechung mit den 
Fraktionsvorsitzenden. 
 
Herr OB Deffner berichtet, dass man mit den Fraktionsvorsitzenden über einige 
Streichungen gesprochen habe, um die Darlehensaufnahme zu reduzieren. 
 
Herr Jakobs teilt mit, dass zu Beratungsbeginn eine Darlehensaufnahme in Höhe von 
9.893.200 € als erforderlich gesehen wurde. Durch die Verschiebung der genannten 
Maßnahmen in die Finanzplanung reduziere sich dieser Betrag auf 8.863.200 €. 
 
Beschluss: 
 
Folgende Veränderungen werden vorgenommen: 
- Verschiebung Schule Schalkhausen   -220.000 € Förderung 
        400.000 € Baukosten 
- Verschiebung Sporthalle Beckenweiher  110.000 € 
- Verschiebung Sanierung Toiletten   240.000 € 
- Ansatzkürzung Unterhalt Gebäude   250.000 € 
- Ansatzkürzung Unterhalt Straßen   250.000 € 
       ---------------- 
GESAMT      1.030.000 € 
 



Öffentliche Sitzung des Stadtrates vom 27.11.2020  Seite 6 von 6 

Nach den Einsparungen ist eine Darlehensaufnahme in Höhe von 8.863.200,00 € nötig. 
 
Damit wird die Verwaltung ermächtigt, unter Berücksichtigung der Beschlüsse zum 
Haushaltsplan 2021, diese und die mittelfristige Finanzplanung auszugleichen. 
 
Abstimmungsergebnis Ja 32  Nein 5  
Mehrheitlich angenommen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Thomas Deffner    Barbara Jakob 
Oberbürgermeister    Schriftführer/in 
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